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CELEBRATIONS FÊTE DE NÖEL 
 

MERCREDI 24 DÉCEMBRE 
à Saint‐Léonard 18h00 et 22h00 

 
JEUDI  25 DÉCEMBRE   

à Sainte‐Louise       9h30 
à Saint‐Léonard    11h00 

CELEBRATION DU 1ER JANVIER 
 

JEUDI 1er  JANVIER 
  à Saint‐Léonard 11h00 

 
 

(PAS DE MESSE A SAINT‐LEONARD A  9H00) 
 

 
 

Vendredi   26 déc   17h00 Messe à la résidence Pierre Tabanou 

Samedi      27 déc  15h00 Réunion Equipe A.C.O.  

Dimanche 28 déc 
au 2 janvier 

R a s s e m b l e m e n t   T a i z é   à   B r u x e l l e s  

Samedi      3 jan  10h00 Réunion Conférence Saint‐Vincent‐de‐Paul au 11 av. A. Briand 

Dimanche 4 janv    10h30 Messe de Tous les Peuples à Notre‐Dame‐de‐la‐Trinité 
 

L’au revoir de Christiane 
Après 29 années passées à L’Haÿ-les-Roses, l’heure est venue de 

partir, de quitter la région. Samedi j’emménagerai dans mes Vosges 
natales à REMIREMONT 88200 - 1 rue du canton . Avant de partir je 
tenais à vous adresser un « au revoir » amical. Selon mes possibilités 
je me suis investie dans cette paroisse, plus particulièrement à Sainte-
Louise et auprès des « enfants du catéchisme en route vers le 
baptême ». Je pars en ayant transmis le relais à d’autres animatrices 
qui découvriront à leur tour que s’il est parfois difficile de s’engager, 
il est tout aussi difficile d’ « abandonner la partie » en se disant tout 
simplement : «  Je n’ai fait que mon devoir comme serviteur inutile ». 

Cepandant je pars comblée de richesse car les petites « perles » 
que ces enfants  m’ont données par leurs paroles simples, spontanées et vraies, ont 
enrichi ma propre vie spirituelle et l’ont embellie comme… des pépites d’or. En voyant 
tout à l’heure Laurie prendre les enfants pendant le temps de la Parole, cela m’a fait 
chaud au cœur et m’a conduit à un acte de foi et de louange ; à rendre grâce au 
Seigneur qui prend soin de ce qu’il a semé, fait germer et grandir dans le cœur des 
baptisés. A travers Laurie, je dis au revoir et merci à tous ces enfants que j’ai 
accompagnés vers le baptême. 

A Sainte-Louise, des visages m’étaient devenus familiers. Prier, chanter, célébrer… 
l’essentiel était de nous retrouver, unis en un seul Corps animé par l’Esprit, autour de 
la Table du Seigneur. C’est là que je vous donne rendez-vous chaque dimanche mais 
désormais dans la Communion des Saints. « Je vous remercie très chaleureusement 
pour tous vos gestes d’amitiés ». Au revoir à tous et à chacun.     Christiane BARBAUX   

 

 Nos Peines   
S’est endormie dans la lumière de Dieu 

Geneviève JANNIERE 
Le Père Antoine GUICHARD de  la communauté des Spiritains de Chevilly‐Larue, a  rejoint subitement 
son Seigneur à l’âge de 78 ans. Ses obsèques ont eu lieu le mardi 16 décembre à Chevilly‐Larue. 
La paroisse et l’Equipe Pastorale de Secteur s’associent à la prière de sa communauté et de sa famille  
 

 

Paroles de vie : 
« Voici que la vierge concevra : elle enfantera un fils : « on l’appellera Emmanuel, Dieu avec nous » 

 
 

 
 

 

 
 
Evangile   21 déc  Lc (1, 26‐ 38) 4e dimanche de l’Avent 
Evangile   28 déc Lc ( 2, 22‐40) La Sainte Famille 
 

e suis là en plaine…et je regarde l'aube se lever sur la montagne. Espoir 
d'arriver au  sommet que  je me  suis  fixé… S’élever, ma vie me parait 
parfois  tellement plate ! Prendre  le dessus,  j’ai peut‐être  l'impression 

de me laisser couler ! Oui se ressaisir, avancer et monter ! 
Espoirs personnels, espoir de mes frères les hommes : un peu plus de paix, 
de  justice…Retrousser mes manches  pour me  porter  vers  les  autres, me 
faire solidaire et rejoindre ceux qui sont exclus. M'intéresser davantage à la 
vie  sociale  et  politique  de  la  société  où  je  vis.  M'informer,  me  former. 
L'espoir  c'est  ce  qui  me  porte,  me  soulève,  me  motive.  L'espoir  de  la 
réussite professionnelle, familiale… L'espoir une question d'avenir. 
 

Un enfant promesse, un enfant don…pourtant mal logé …en dehors de sa 
région …reconnu par les petits et les humbles…annoncé par des myriades 
d'anges. Un petit rien qui aurait à voir avec le grand tout. En lui Dieu prend 
notre condition d'homme. Espoir  insensé,  folie de  la  foi  jusqu'à celle de  la 
croix,  Dieu  parmi  les  hommes,  Dieu  sur  nos  chemins.  Sur  nos  routes 
d'hommes. De quoi motiver nos avancées, nos départs, nos passages, nos 
traversées, nos montées, nos solidarités. Dieu notre naissances, Dieu notre 
renaissance.  
Il m'appelle, en Lui, à naitre et à renaitre. 
 

Traversée, passage… je suis en haut ma vie est cachée au plus haut. Et de là, 
dès  maintenant,  un  autre  point  de  vue  s'ouvre  à  moi.  Voir,  regarder, 
contempler  les  choses  à  partir  du  haut,  là  où  je  suis  déjà  en  Christ.  De 
l'espoir à l’espérance : le combat inespéré des hommes contre l'injustice et 
pour  la dignité. La marche vers  la paix et  la réconciliation,  l'ancrage de nos 
vies  dans  l'amour  et  la  fraternité.  Tenir  ce  haut  lieu  et  redescendre 
lentement dans  les plaines de nos vies avec  cette  lumière qui née à Noël 
éclate  en  toute  résurrection…Désormais  la  tribulation  d'un  instant  nous 
prépare jusqu' à l'excès une masse éternelle de gloire (2 Cor ; 4,17‐18).  
Bon Noël ! 

     Père Claude GOURDIN 

 J

mailto:st.leonard@orange.fr


Marché de Noël 2008 
 

Dans  une  ambiance  de  fête,  de  chants  traditionnels  et  de 
lumière  le marché  de Noël  a  eu  lieu  cette  année  les  5‐6‐7 
décembre. 
Avant  10  h  l’équipe  de Maryse  et  de  ses  amies  était  déjà 

présente sur le stand pour le décorer. Le thème était « Noël provençal ». 
Pierre est venu poser les étagères pendant que toute une équipe étiquetait au 
Moutier  les  produits  alimentaires  et  artisanaux,  confectionnait  les  paquets 
cadeaux, plastifiait tous les documents sur le CCFD et le commerce équitable.  
Nous avons chargé la voiture et sommes partis pour le stand. 
Après  avoir  rangé  les  produits  sur  les  étagères  et  dans  des  corbeilles  nous 
étions tout justes prêts pour l’ouverture du marché à 14 h. 
Temps  froid  et pluvieux dès  le matin.  Il  s’est mis  à  tomber des  cordes. Les 
tissus  étaient  mouillés,  nous  avions  les  pieds  dans  l’eau  qui  stagnait.  Le 
marché s’annonçait mal, peu de monde venait et au bout de deux heures nous 
étions frigorifiés. 
Samedi  le  soleil  est  arrivé.  Beaucoup  de  monde  s’arrêtait  pour  acheter. 
(Certains connaissaient déjà  le commerce équitable.). Nous  les  sensibilisons 
au coton équitable : tee‐shirts, chaussettes … c’est l’occasion aussi pour nous 
d’expliquer les projets de TMS et du CCFD. 
Malgré la réunion chez les Spiritains « Accueillir et proposer » nous avons réussi 
à tenir le stand par deux et durant deux heures pendant tout le week‐end. 
Pour  la deuxième année Jacqueline GEYL, adjointe au maire, est venue nous 
féliciter pour la jolie décoration. 
C’est grâce à vous tous que nous avons pu, encore cette année, être présents. 
En  achetant  des  produits  du  commerce  équitable,  avec  le  label  « Max 
Havelaar » nous améliorons les conditions de vie et de travail des producteurs 
défavorisés  des  pays  en  voie  de  développement  dans  le  respect  de 
l’environnement,  leur assurant un prix minimum garanti. Nous  sensibilisons 
aussi  les citoyens par des campagnes de pression visant à changer  les règles 
du commerce international. 
Un grand merci à tous ceux qui nous ont aidés. Sans vous nous ne pourrions rien 
faire. 

Joyeuses fêtes à vous et à vos familles. 
Maryvonne Bierra 

Membre de l’équipe TMS/CCFD 

La journée « Accueillir et Proposer » 
 
Le samedi 6 décembre, dans les locaux des Spiritains à Chevilly, nous étions près de cent   
cinquante,  de  toutes  les  paroisses  du  secteur.  Après  la  présentation  du  thème 
« Accueillir  et  Proposer »,  la  journée  a débuté par un premier  exposé du Père Henry‐
Jérôme Gagey, puis se sont succédés de nombreux témoignages. 
Le P. Gagey, en partant des évangiles, nous a montré quelle a été la puissance d’accueil 

de Jésus, lui‐même témoin de la puissance d’accueil de Dieu. Les exemples sont nombreux : 
parmi  eux  la  Samaritaine,  le  centurion  romain,  le  larron,  Zachée  avec  lequel  Jésus  s’est 
d’abord fait accueillir en allant manger chez  lui,  l’aveugle,  la cananéenne qui, elle, « force » 
même  l’accueil de Jésus …La dimension d’accueil apparaît aussi dans  les récits de miracles 
où Jésus raconte toute la puissance d’accueil de Dieu.  

On est frappé par  le fait que Jésus ne  juge ni n’étiquette  jamais ses  interlocuteurs ; de 
plus, sur la croix, il est devenu le pauvre, celui qui a soif et donc, l’un de ceux qu’il accueillait. 

L’évangile est parfois choquant mais  il faut en accueillir  la vérité : toute exclusion y est 
refusée alors que nous avons tous  le réflexe de refuser que  l’autre soit différent de ce que 
nous  sommes.  L’Eglise,  consciente  des  problèmes,  a  déjà  voulu  sortir  d’un  conformisme 
ancien avec  l’expérience des prêtres ouvriers à  la fin de  la seconde guerre mondiale ; cette 
expérience a entraîné un véritable choc de société et elle a été assez vite arrêtée. 

Après cette introduction, il y a eu deux séries de témoignages concrets avec, en premier 
lieu, des  exemples d’accueil dans nos paroisses, puis d’autres  témoignages orientés  cette 
fois vers  les difficultés et  les échecs rencontrés car  ils existent. Entre  les deux,  le déjeuner 
pris en commun a permis des échanges informels. 

 
Dans  une  nouvelle  intervention,  le  P.Gagey  s’est  attaché  à  la  complexité  actuelle.  La 

communication est plus difficile qu’avant car la situation de chrétienté n’existe plus guère et 
ce que l’Eglise propose n’est pas toujours ce qui est demandé. Si un juif est juif par filiation 
(sa mère),  un  chrétien  était  chrétien  par  appartenance  et  cette  appartenance  structurait 
jadis  toute  la  vie,  alors qu’aujourd’hui,  cet  aspect  est  souvent  ignoré,  aussi nos  réponses 
paraissent‐elles  rigoristes. On  est  pris  dans  une  contradiction  due  au  décalage  qui  existe 
entre  la  société  et  les  exigences  de  l’Eglise,  exigences  qui  ont  été  prises  dans  un  cadre 
différent, celui de la chrétienté. 

Il faut donc dire à ceux qui viennent vers nous à quel appel ils sont censés répondre par 
leur démarche.  Il nous faut expliquer ce que  l’Eglise propose et pour cela, un minimum de 
connaissance et de formation est nécessaire.  Il est  important de poser des signes puisque, 
trop souvent, les gens ne savent plus ce qui se passe dans l’Eglise. 

 
Par  la  suite,  plusieurs  exemples  de  propositions  innovantes  ont  entrouvert  quelques 

portes : citons entre autres la journée du pardon, la soirée des mariés de l’année, la « pause 
maman »,  les clubs ACE…Ces propositions, à démarrage ponctuel, peuvent s’adapter en se 
généralisant. 

Nous  sommes  partis  avec  de  nouvelles  idées.  Merci  au  P.  Gagey,  sans  oublier  les 
organisateurs de cette journée. 

Michèle DIRINGER 

 



 

Noël : Jésus, viens ouvrir nos maisons et nos cœurs 

Jésus, là où tu es né,  
ta crèche n’était pas fermée.  

Tu as voulu  
que tout le monde puisse venir Te voir,  
parce que Tu es venu pour tout le monde. 

Avant que Tu naisses, Jésus,  
Joseph et Marie n’avaient trouvé  

que des maisons aux portes fermées :  
fermées au secret de Dieu.  

Ils ont trouvé ouverte une étable,  
une pauvre étable. 

Aujourd’hui, Jésus,  
Tu ne nais plus dans une étable ;  

mais Tu veux naître, dire le secret de Dieu  
dans toutes les maisons, dans tous les cœurs. 

Tu veux déposer le baiser de Dieu  
sur tous les visages.  

Tu veux des millions de crèches  
pour habiter le monde.  

Tu veux des millions de cœurs  
pour donner ta paix sur la terre.  
Tu veux des millions de visages  
pour donner la paix de Dieu.  
Tu veux des millions de Noëls  

pour donner ton Noël. 

Jésus, viens ouvrir nos maisons et nos cœurs  
pour dire avec Toi :  

Gloire à Dieu, notre Père ! 

          Elie Maréchal 
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